
ДИВЕРСИФИКАЦИЯ 
В прошедшем месяце в ЗАО «Комп

лекс новых технологий» произошло 
значительное событие: в переговорах 
с западными банкирами достигнута 
договоренность об инвестировании 
строительства в Магнитке двух трубо
сварочных станов по производству 
труб большого диаметра по спирале-
шовной технологии. Наш корреспон
дент обратился к исполнительному 
директору «КНТ» М. Ф. САФРОНОВУ с 
просьбой сообщить подробности об 
этом перспективном направлении про
изводства. 

— Прежде — о б одном знаменательном 
для нас событии, — начал Михаил Федо
тович. — Предприятия пятого передела, 
входящие в комплекс новых технологий , 
включены теперь в плановую отчетность 
наряду со всеми другими производствен
ными п о д р а з д е л е н и я м и , выпускающими 
товарную металлопродукцию. И э т о пра
вильно и своевременно. В начале деятель
ности к пятому переделу чувствовалось не
сколько снисходительное отношение ру
ководящих органов акционерного обще
ства. Ну, выпускают трубы, и р а д и Бога . 
Производят штампованные изделия и гну
тые профили — ну и пусть, ведь они зани
мают в общем объеме металлопродукции 
настолько малый объем, что не стоит даже 
обращать на э т о серьезного внимания. 

Теперь мы почувствовали, что отноше
ние к предприятиям пятого передела из 
менилось. С е г о д н я у них есть производ
ственный план, требовательный спрос з а 
его выполнение, контроль з а пополнени
ем портфеля заказов. Для трудовых кол
лективов пятого передела очень важно по
чувствовать себя участниками напряжен
ного трудового производственного ритма 
комбината, ощущать свою причастность к 
общим результатам. 

Есть, правда, и один негативный момент: 
п л а н о в о - э к о н о м и ч е с к а я с л у ж б а О А О 
«ММК» искусственно занизила плановый 
уровень затрат на производство труб. Зат
раты определены в размере 115 тысяч руб
лей на тонну труб при их фактическом уров
не около 300 тысяч рублей. Получается , 
что трубы мы делаем по заказам комби
ната себе в убыток. А трубы малого д и а 
м е т р а , ч т о мы с е г о д н я п р о и з в о д и м , 
пользуются повышенным спросом: начал
с я сезон активных строительных и ремон-
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тных работ. Сейчас мы изучаем спрос на 
трубы различных модификаций, чтобы и 
зимой не снижать объемов. 

Возможности такие, уверен, имеются , 
если мы сможем получить заказы на вы
пуск так называемых мебельных труб, тон
костенных труб для машиностроительно
го комплекса, трубы, скажем, квадратно
го или прямоугольного сечений. Но для 
получения таких заказов нам необходимо 
планомерно повышать качество, то есть 
конкурентоспособность нашей продукции, 
чтобы сертифицировать ее и предлагать 
покупателю трубы у ж е с авторитетным 
сертификатом качества, пусть д а ж е по 
более высокой цене. Именно в этом на
правлении мы сегодня работаем совмест
но с Первоуральским трубным институтом, 
который имеет право на выдачу соответ
ствующих сертификатов качества. 

— Н а п р я ж е н н о работает сегодня пред
приятие «Штамп», — п р о д о л ж а е т М. Саф-
ронов. — М ы получили срочный заказ Ура
лАЗа на изготовление пяти комплектов бе-
тононаполненных штампов для изготовле
ния деталей кабины новой модификации 
грузовика «Урал-4320». Штампы для из
готовления крыши кабины уже сделаны и 
отправлены в Миасс. Готовы штампы и для 
изготовления правой двери, к их выпуску 
уже приступили на нашем штамповочном 

производстве в рамках выполнения зака
з а УралАЗа. О т с ю д а комплектующие из
делия пойдут прямо на сборочный конвей
ер автозавода. 

Теперь об ожидаемом производстве у 
нас труб большого диаметра. В последних 
числах апреля делегация О А О «ММК» во 
главе с первым заместителем генерально
го директора В. Ф. Рашниковым вела в 
Москве большие переговоры с представи
телями Европейского банка реконструк
ции и развития, Международной финансо
вой к о р п о р а ц и и , а м е р и к а н с к о й фирмы 
«PRD» и американской консалтинговой 
фирмы. 

Европейский банк реконструкции и раз
вития по согласованию с руководством на
шего акционерного общества подключил
ся к рассмотрению вопроса о своем учас
тии в обеспечении кредитно-финансовой 
линии по инвестированию проекта «боль
шой трубы». В ходе переговоров пришли к 
выводу, что мы должны будем предоста
вить Европейскому банку реконструкции 
и развития пакет дополнительных доку
ментов бизнес-плана по программе произ
водства на комбинате труб большого д и а 
метра. Международная финансовая кор
порация (IFC) и Европейский банк рекон
с т р у к ц и и и р а з в и т и я д о г о в о р я т с я у ж е 
между собой, кто в каких объемах будет 
участвовать в финансировании нашего про
екта. 

Важнейшей задачей нашего комбината 
является се годня предоставление гаран
тии, что у нас будет обеспечена выплавка 
и прокатка специального металла для про
изводства труб большого диаметра. Сей
час у нас утверждена и реализуется про
грамма получения на технологической ли
нии «конвертер — стан «2000» горячей 
прокатки» стального листа, в рулонах и 
пачках, соответствующего всем жестким 
требованиям Газпрома. Кстати, Газпром, 
с которым тоже се годня идут подготови
тельные работы, должен гарантировать 
приобретение всего объема выпущенных 
на будущем производстве труб большого 
диаметра, а это 110-120 тысяч тонн в год . 
Надо отметить, что сегодняшняя потреб
ность Газпрома в трубах большого диамет

ра составляет д о двух миллионов тонн в 
год , и практически весь этот объем при
обретается з а рубежом. Поэтому, конеч
но, у Газпрома есть интерес покупать тру
бы отечественных производителей . 

Задача освоения трубной стали не так 
уж проста не только в технологическом, но 
и в техническом плане. Скажем, моталки 
стана «2000» горячей прокатки сматыва
ю т в рулоны стальные полосы д о 15 мили-
метров толщиной. Для труб высокого дав
ления по требованиям Газпрома, необхо
дим лист толщиной 20-22 миллиметров. Вы
ходит , надо «научить» действующие мо
талки сматывать и более толстые полосы. 

Подготовка и подписание контракта с 
американской фирмо «PRD» по производ
ству по нашему заказу и установке комп
л е к с а по выпуску с п и р а л е ш о в н ы х т р у б 
большого диаметра продолжалась полго
д а . Теперь и д е т т р у д н а я , я бы д а ж е ска
зал, нудная работа по е го финансирова
н и ю . Чтобы приступить к п р о и з в о д с т в у 
оборудования «PRD» , нужен определен
ный аванс из предусматриваемой суммы 
кредита . 

Если вся начатая переговорная работа 
будет завершена в намечаемые сроки, к 
концу следующего , 1998 года , комплекс по 
выпуску спиралешовных труб большого д и 
аметра д о л ж е н быть пущен в эксплуата
ц и ю . Комплекс планируется установить 
под крышей ц е х а гнутых профилей на мес
те профилегибочного с тана «1-4», который 
предстоит демонтировать и установить в 
усеченном варианте в дру гом месте. Труб
ный комплекс — э т о д в а трубосварочных 
стана, линия отделки , г д е будет осуществ
ляться антикоррозионное покрытие внут
ренней и внешней поверхностей труб , а 
также линия контроля . 

Перед комбинатом открывается хорошая 
перспектива выхода на надежный рынок 
сбыта дефицитной, конкурентоспособной 
и дорогостоящей продукции . Р а д и такой 
перспективы с т о и т н а п р я ж е н н о порабо
тать. 

З а п и с а л 
М . К О Т Л У Х У Ж И Н . 

ДЕПУТАТСКИЙ КОРПУС КОМБИНАТА 

Не свадебные генералы 
(Начало на 1 стр. ) 

С е г о д н я э т а проблема н и к а к не 
решается. Все в г о р о д е — о т п р о 
к у р о р а д о В. Л а п т е в а и з « Ж и л -
к о м м у н с е р в и с а » п р и с л а л и о т в е 
т ы : все решает п р е д с е д а т е л ь к о 
оператива и сам кооператив . . . Так 
мы д о ш л и д о а б с у р д а . И в пред
дверии жилищной реформы мы про
сто обязаны уравнять всех в правах, 
обязать «Жилкоммунсервис» при
нять кооперативные дома на свой 
баланс... В ближайшем будущем, я 
думаю, мы найдем в программе ра
боты городского Совета время для 
обсуждения этой проблемы. 

У милиции нет времени на патру
лирование в микрорайоне, у де
журных его нет на круглосуточ
ное дежурство. К сожалению, 
милиция неудовлетворительно 
наводит порядок во дворах. Мы 
четырежды поднимали этот воп
рос, но... 

К счастью, мы нашли актив
ную поддержку, обратившись к 
реестровым казакам. Они сна
чала познакомились с микрорай
оном, затем «закрыли» полнос
тью вечернее время. То есть, то, 
с чем не смогла справиться ми
лиция, по своей инициативе вы
полняют казаки и молодежь, 
живущая в этих микрорайонах. 
Причем, без вопросов по опла
те, по оснащению спецсред
ствами... Парадокс, но мы пока 
не можем с милицией решить 
вопрос о предоставлении места 
нашим добровольным помощни
кам в опорном пункте правопо
рядка в центре микрорайонов. 

— К а к о в ы в з а и м о о т н о ш е 
ния д е п у т а т а с м и л и ц и е й , т о 
е с т ь с о п е р у п о л н о м о ч е н н ы 
ми м и к р о р а й о н а ? 

— Резко и категорично по 
этому поводу высказываться 
пока не буду. Сбои есть. В не
малой степени они связаны со 
сменой руководства милиции 
Орждоникидзевского района. 9 
июня новый руководитель ОВД 
района вступил в свои права... 

Но вернемся с проблемам рай
она. Почему-то в последнее вре
мя вопросы благоустройства на
чали перекладывать на депута
тов городского собрания. Идео
логия паточного ремонта, кото
рую активно внедряет в жизнь 
управление благоустройства, ни
когда не коснется внутриквар-
тальных ремонтов : д о р о г , 
подъездных путей, стоянок для 
автомобилей. Одни жильцы воз
мущаются тем, что ставят маши
ны на газоны, другие разводят 
руками и вопрошают: а где мне 
ее ставить? 

Сверхпроблемой стал учет 
теплофикации. К управляющему 
трестом «Теплофикация» В. Ле
вицкому претензий нет: тепло
трассу со стороны станции ско
рой помощи в сторону улицы До
менщиков меняют, то есть дефи
цит тепла в этих мирорайонах 
должен быть устранен. Но реа
лизация программы энергосбе
режения до сих пор оставляет 
желать лучшего, и ею надо за
ниматься. Почему затраты на 
тепло той же школе учитывают
ся не по факту приборного уче
та, а по диаметру трубы? 

Началось лето. Надо зани
маться подготовкой школ к ново
му учебному году, ремонтиро
вать детсады, а мы все выясня
ем, кто шефы, кто будет ремон
тировать помещения, благоуст
раивать территорию? Если бы 
дело было только в чистоте дво
ра, то это сделали бы и сами 
дети. Но ремонт забора — дело 
серьезное: нужны техника, ме
талл, сварка. И —сможет ли ди
ректор с женским коллективом 
отремонтировать в школе тепло
вые сети, освещение? 

К счастью, калибровочный за-, 
вод по 36 школе подтвердил свое 
шефство, но вопрос по детсадам 
не решен. Мы выносим его на 
обсуждение городского Собра
ния и главы администрации го
рода, обсуждали при встрече с 
депутатом областного Собрания 

А. Шкарапутом. Думаю, все-таки 
добьемся положительного реше
ния. Ведь детсады оставлять 
без шефов недопустимо: как бы 
трудно заводам не было, но де
тишкам помогать мы обязаны. 

— К о л ь речь зашла о в з а и 
моотношениях п р е д п р и я т и й и 
микрорайонов , т о как помога 
ет вам ваша д о л ж н о с т ь в д е 
п у т а т с к о й р а б о т е ? 

— Прежде всего удалось ре
шить вопросы, находящиеся в 
сфере моей компетенции. По теп
лу, как я уже сказал, мы нашли 
понимание и с управляющим тре
стом В. Левицким и с главным 
инженером Н. Павленко. Микро
район освещен, и если появляют
ся проблемы, то «Горэлектро-
сеть» устраняет их. По осталь
ным делам приходится вникать 
и серьезно разбираться, в част
ности, по оснащенности милиции 
средствами. 

— М и л и ц е й с к и е п р о б л е м ы 
д о л ж н о р е ш а т ь г о р о д с к о е 
С о б р а н и е , а не о т д е л ь н ы й 
д е п у т а т Никифоров. . . 

—Все-таки я считаю это преж
де всего своим собственным воп
росом. Решая локальные задачи, 
мы при общении с депутатами 
все-таки пытаемся определить 
общие проблемы и только их вы
носим на горсобрание. Если они 
в каких-то микрорайонах не ре
шены, то надо самому искать 
пути их реализации. 

— Оснащение м и л и ц и и , в ы 
имеете в в и д у : в с е г о о т р я д а , 
и л и к о н к р е т н ы х л ю д е й , к о т о 
р ы е занимаются наведением 
п о р я д к а в ваших микрорайо
н а х ? 

—Можно рассматривать и так, 
и этак, потому что отдельные 
участковые, отдельные группы 
патрулирования выставляют 
свои претензии. Но когда бюд
жет милиции перерасходовали, 
то вполне резонно спросить: по
чему он не дошел до отдельных 
дежурных и разбираться, поче
му это произошло. То есть идти 

от частной проблемы к общей. 
— У вас не б ы л о о п ы т а ра

б о т ы в п р е д с т а в и т е л ь н о й 
в л а с т и , а с в е ж и й в з г л я д по 
р о й замечает т о , ч т о не в и д я т 
д р у г и е . Ваше мнение о рабо
те г о р о д с к о г о с о б р а н и я ? 

— Всю систему я разделил на 
несколько блоков. Первый — 
очень крупный и отнимающий 
много времени —работа на соб
ственном избирательном участ
ке. Второй блок тоже крупный и 
требует компетентности и до-
тошливости при решении про
блем: это работа в составе ко
миссии городского Собрания, 
где я являюсь за. .о„тителем 
председателя комиссии город
ского хозяйства, транспорта, 
энергетики, связи, муниципаль
ной собственности. Третий блок 
— работа непосредственно го
родского Собрания: анализ ус
тава города, структура, органи
зация взаимодействия городс
кого собрания и городской ад
министрации — вопросы не ме
нее важны, не менее актуальны. 
Четыре года пройдут быстро, и 
любой избиратель вправе спро
сить у своего депутата: а что ты 
сделал? Если мы не найдем пря
мой связи с городской админис
трацией в реализации своих 
предвыборных обещаний, то бу
дем выглядеть как свадебные 
генералы. Это не мой принцип 
работы. Я его отвергаю. 

Полгода работы городского 
Собрания доказали: проблем у 
нас предостаточно. Обсужде
ние их потребует осмысленных 
ответов и серьезного анализа. 
Беседовал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Продукция ММК — 
в счет зарплаты 

Центр о п т о в о - р о з н и ч н о й т о р г о в л и 
Т о р г о в о г о Дома О А О « М М К » с мая н ы 
нешнего г о д а п р е д л а г а е т р а б о т н и к а м 
ОАО « М М К » п р и о б р е с т и в с ч е т зара
б о т н о й п л а т ы по п л а с т и к о в ы м к а р т о ч 
кам ОАО « М М К » п р о д у к ц и ю мелким 
о п т о м . 

Из некондиционной можно приобрести 
листовой горячекатанный прокат и листо
вой холоднокатанный прокат; прокат оцин
кованный, жесть. 

Предлагают здесь и кондиционную про
дукцию: сталь угловую, круг, швеллер, бал
ку, катанку, прокат оцинкованный и жесть. 
Кроме того, в ЦОРТ можно приобрести из
делия собственного изготовления: решет
ки, баки и подставки под бак, ворота для 
гаражей и т.п. 

При недостатке средств на пластиковой 
(«кредитной») карточке ОАО «ММК» для 
оплаты приобретаемой продукции возмож
на доплата наличными средствами и сред
ствами с использованием карточки ПСБ. 
Удержание за приобретенную продукцию 
в счет заработной платы производится по 
в/о 926. 

По вопросам приобретения указанной 
продукции обращаться в ЦОРТ Торгового 
дома ОАО «ММК» по адресу: пр. Кирова, 
97, гостиница «Азия», к. 325, 353. График 
работы: понедельник — пятница с 8.30 до 
17.30. 

п О ОТРАСЛИ 
Проверка «Запсиба» 

Минфин на основании ходатайства МВД 
РФ провел ревизию финансово-хозяйствен
ной деятельности ОАО «Западно-Сибирский 
металлургическийц комбинат». По данным 
Главного управления по экономическим пре
ступлениям, отдельные руководители учре
дили инофирму, в которой реализовали про
дукцию предприятия по ценам ниже себес
тоимости, причинив тем самым ущерб госу
дарству на 1 трлн. рублей. 

ИТАР-ТАСС. 


